

## Antrag der CDU-Fraktion

öffentlich

Zur Sitzung	Sitzungstermin	Behandlung
Bezirksvertretung Mitte	25.04.2024	Entscheidung

### Betreff

**Prüfantrag der CDU-Fraktion,  
hier: Taubenhaus - Pilotprojekt auf dem Grundstück der "Cubus Kunsthalle"**

### Inhalt

Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, ob ein Taubenhaus - Pilotprojekt im Stadtbezirk Mitte auf dem Grundstück der "cubus kunsthalle" realisiert werden kann, um einer unkontrollierten Vermehrung der Stadttaubenpopulation in Duisburg entgegenzuwirken. Wir bitten dabei auch die Kosten für die Aufstellung, sowie die voraussichtlichen jährlichen Kosten für Bewirtschaftung des Taubenhauses (z.B. für die Übernahme der Betreuung inklusive der Pflege, der Fütterung und des Eiertausches) darzustellen.

### Begründung

Bekanntermaßen verursacht die unkontrollierte Vermehrung der Stadttauben in Duisburg zunehmend Probleme. Das so genannte „Augsburger Modell“ zur Reduzierung der Stadttaubenpopulation hat sich bereits in mehreren Städten und Gemeinden in der Praxis bewährt. Dabei werden die Tiere mittels Fütterung gezielt in betreute „Taubenhäuser“ umgesiedelt, um dann die dort gelegten Eier fortlaufend kontrolliert gegen Ei-Attrappen auszutauschen. Gleichzeitig besteht die Möglichkeit, kranke oder verletzte Tiere zu entnehmen und die Population gezielt zu kontrollieren.

Das vor einigen Monaten seitens der Stadtverwaltung gestartete „Ovistop“-Projekt zur Reduzierung der Stadttaubenpopulation, bei dem mit automatisiertem Anbieten von fruchtbarkeitshemmenden Taubenfutter im Bereich des Hauptbahnhofs versucht wird die Anzahl der Stadttauben zu verringern, kann durch die Erprobung von Taubenhäusern sinnvoll ergänzt werden.

Auf dem Grundstück der „cubus kunsthalle“ im Immanuel-Kant-Park ist die Errichtung und der Betrieb eines Taubenhauses möglich, wie die Geschäftsführerin der „cubus kunsthalle“ nach Rücksprache mit dem Immobilien Management Duisburg bestätigte.

Während der Sitzung wurde einstimmig folgende Ergänzung aufgenommen:

„Neben der Prüfung des Standortes „cubus kunsthalle“ wird der Oberbürgermeister gebeten, auch andere mögliche Standorte im Bereich der Innenstadt hinsichtlich der Einrichtung eines Taubenhauses zu prüfen.

Sofern die Prüfung ergibt, dass ein Standort geeigneter ist als der Standort „cubus kunsthalle“, bitten wir um eine separate Mitteilung.“